

Faire le tri des idées reçues sur les déchets

Autour de gobelets réutilisables et de bouteilles en verre, ils sont une dizaine atablés pour un apéritif zéro déchet. Parmi eux, Marie-Rose, militante de l'association Zeru Frazu, fait un bilan de la tempête qui a traversé la Corse : "Tous les déchets qui traînaient ont été emportés dans les rivières et finiront dans la mer. Il faut prendre conscience que tout ce qui tombe par terre termine dans la mer. Ça me fait mal de voir des poissons avec des pailles ou des gobelets dans l'estomac." Plus qu'une thérapie de groupe pour écolos démoralisés, ces "Vesperini", organisés tous les derniers mardis du mois par l'association Zeru Frazu à la Maison de la citoyenneté de Montesoru, à Bastia, sont l'occasion de sensibiliser les habitants du quartier et, au-delà, tous les Bastiais au tri des déchets. Ce soir-là, deux ados sont ve-

nus se renseigner sur les déchets : "Est-ce que vous savez que vos poubelles sont enterrées dans un grand trou?", leur demande Marie-Rose. "Non", avouent-ils. "Ces soirées d'information s'adressent à tous les publics, quel que soit leur niveau de connaissance", précise Colette Castagnoli, militante de Zeru Frazu. Aujourd'hui, tout le monde est volontaire pour résoudre le problème des déchets mais les gens sont souvent démunis : ils viennent nous demander où déposer leurs poubelles triées, par exemple."

Le but de ces réunions est donc d'inciter au geste de tri et de rappeler que, même si les containers sont malheureusement encore remplis de tout et n'importe quoi, chacun doit y mettre du sien : "Il faudrait que chaque citoyen se dise qu'il est individuellement responsable de



Un apéritif zéro déchet pour sensibiliser la population. / PHOTO A. C.

ses déchets. Nous sommes là pour les aider, leur expliquer en quoi le tri est la solution à la crise actuelle et comment, concrètement, on le fait", explique Marie-Rose. "Il ne faut pas infantiliser les Corses en leur disant qu'ils ne seront pas capables de trier correctement. Le tri peut vite devenir un geste banal. Et si les pou-

voirs publics y mettaient vraiment de la volonté, la crise des déchets serait résolue très vite", assure Colette Castagnoli.

A. C.

Vesperinu Zeru Frazu, tous les derniers mardis de chaque mois à 18 h 30 à la Maison de la citoyenneté, square Nelson-Mandela à Montesoru, Bastia.